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发挥发挥““新优势新优势””
发力发力““双循环双循环””

奋斗百年路奋斗百年路 启航新征程启航新征程··最美故乡最美故乡
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中国女企业家协会300多名女企业家聚首鮀城开展交流合作

群芳汇聚群芳汇聚共建共享活力特区新平台共建共享活力特区新平台

汕头市作为国家森林汕头市作为国家森林
城市城市，，各项保护措施近年来各项保护措施近年来
持续推进持续推进，，越来越多的珍稀越来越多的珍稀
鸟类鸟类““爱爱””上了汕头上了汕头，，前来前来

““安营扎寨安营扎寨””，，繁衍生息繁衍生息。。近近
日日，，记者在汕头市濠江区安记者在汕头市濠江区安
海路附近海路附近看到看到，，成群结队的成群结队的
鸟类在农田里栖息觅食鸟类在农田里栖息觅食、、引引
颈高歌颈高歌，，展现出一幅人与自展现出一幅人与自
然和谐然和谐相处的美丽画卷相处的美丽画卷。。
（柯晓 李德鹏 摄影报道）

人与自然和谐共生人与自然和谐共生

【汕头日报讯】 4月 26日，由中国女企业
家协会、汕头市政府共同主办，汕头市妇女联
合会、汕头市投资促进局承办的中国女企业
家协会第七届二次会员代表大会暨女企业家
走进汕头·共创美好未来主题活动在汕头市
举行。广东省妇联主席许红、汕头市有关领

导出席活动并致辞。来自不同行业领域的
300多名中国女企业家参加活动。

女企业家是广大妇女中的杰出代表，是
推动经济社会发展的重要力量，中国女企业
家协会汇聚和引领精英女企业家，始终秉持
服务党和国家大局的精神，服务女企业家成

长成才的宗旨，牢记嘱托、坚定信心，站在
改革发展时代最前沿，把企业发展同国家
繁荣、民族兴盛、人民幸福紧密结合在一
起，主动为国担当、为国分忧，发挥了“增强
爱国情怀”“勇于创新”“诚信守法”“承担社
会责任”“拓展国际视野”的企业家精神，在
各个领域、各个行业创造了辉煌业绩。

据了解，此次大会在汕头举办，是汕头
与中国各地精英企业、与中国优秀女企业
家深入交流、寻求合作的有利契机，旨在进
一步加强与中国女企业家协会的交流合
作，搭建共享发展的平台，推动更多企业到
广东、到汕头投资兴业，共谋发展、共创美
好未来，为建设活力特区、和美侨乡、粤东
明珠贡献巾帼力量。汕头市有关领导致欢
迎词时表示，汕头将一如既往坚持以习近

平新时代中国特色社会主义思想为指导，与
中国女企业家协会紧密联系，共同融入国家
和省战略，全面推进深化改革，打造法治化、
市场化、国际化营商环境，积极为广大各位女
企业家提供高效服务，营造良好投资环境，搭
建建功立业的舞台，携手共创美好未来。

会上，中国女企业家协会会长李谠作
2021年工作报告。过去一年，中国女企业家
协会坚持党的领导，强化思想政治引领，引导
女企业家高站位、明形势、抓机遇，凝聚战

“疫”共识，助力抗疫谋发展，并积极搭建交流
合作、共商共建、互助互利平台，拓展渠道，形
成多层次、可持续的对外交流合作态势，协会
工作取得了实质进展。下来，协会将加强党
的建设和思想政治引领，做好庆祝建党一百
周年各项活动。围绕国家重点发展创新经
济、扩大内需以及立足国内市场，畅通国内
大循环、促进国内国际双循环、全面促进消费
的战 略性需求导向，大力整合资源，充分发
挥团体会员优势，多渠道多方式搭建经贸交
流合作平台，开展以助力会员企业快速融入
新发展格局的经贸考察交流活动，并进一步
密切与地方政府的合作，组织开展以招商引
资、考察交流为主要内容的特色活动。

会后，香江集团总裁、中国女企业家协会
特邀副会长翟美卿，深圳立讯精密工业股份
有限公司董事长、总经理王来春分别作主旨
演讲。 （（杨舒佳杨舒佳））

扛起使命担当 奋力建设现代化活力特区

4月 27日下午，莅汕参加“中
国女企业家走进汕头·共创美好未
来”主题活动的嘉宾，来到汕头小
公园开埠区重走习近平总书记考
察汕头路线，并前往南澳县、亚青
会场馆和多家企业，对汕头文化、
旅游、产业建设发展情况进行观摩考察。

“汕头是一个具有红色基因的城市，让
我想起了我的家乡黑龙江佳木斯市。”在汕
头开埠文化陈列馆，佳木斯市怡源经贸有限
公司董事长赵明伟告诉记者，这次随中国女
企业家协会来到汕头，感受到汕头服务环境
热情周到，商业发展和营商环境也特别好，
市委市政府大力发扬“店小二”精神，尊商敬
商爱商护商，这些都让她们喜欢上汕头。

“红色秘密交通线的起点在上海，通过
参观，首次知道上海和汕头还有这么深厚的
红色渊源。”参观了中共中央至中央苏区秘
密交通线汕头交通中站旧址的上海市衡山
集团有限公司党委副书记杜松扬表示，今年
是建党100周年，这次汕头之行对她来讲，是

进一步补充党史学习资料的好机会。同时
她认为，汕头的投资环境非常好，特别是听
了汕头市政府以及各区县所作的全方位推
介，深感汕头不愧是勇立潮头的特区。“上海
的女企业家们一定会很感兴趣，今后我们会
多来汕头，因为上海和汕头不仅有共同的红
色基因，在经济发展的领域也有非常多的相
似和互补，今后的合作发展一定大有空间。”

在南澳岛，秀美风光让嘉宾们流连忘返，
大家纷纷在北回归线标志塔“自然之门”前合
影留念。在东海岸片区，建设中的汕头亚青
会主场馆气势恢宏，让嘉宾们叹为观止，大
家都对亚青会在汕举办表示期待和祝福。

湖北省武汉市方正装饰工程有限公司
朱芳表示，其所在的企业参与过汕头大学体

育馆的建设，所以这次她选择到汕头亚青会
主场馆参观，近距离感受这座大型体育馆的
建设。朱芳告诉记者，她为汕头承办亚青会
感到高兴，也希望能够有机会参与到汕头的
建设当中。

“汕头风景宜人，气候适宜，物产丰富，
更重要的是汕头人热情好客。”黑龙江省五
常市女企业家协会会长王莉晶曾经是一名
运动员，看到亚青会场馆后，她表示整个人
热血沸腾。她也会将在汕头的所见所闻所
感分享给更多的女企业家，让更多女企业家
都来汕头投资兴业，共创美好未来。

汕头产业特色明显，拥有纺织服装、化
工塑料、工艺玩具等传统优势产业和17个特
色产业集群。在深入上海电气风电广东有

限公司、汕头市中海信置业有
限公司和冠炜冷链产业园参
观后，不少女企业家表示，看
到了各方面的广阔合作空间，
希望下来能够形成项目落地，
实现企业和地方的互利共赢

高质量发展。
“我的企业是做高压、核电、风电项目

的，希望能有合适的机会跟汕头相关企业进
行联动，加强电网项目的对接交流。”河南通
达电缆股份有限公司董事长马红菊表示，这
次来到汕头，感受最深的是汕头在开展招商引
资工作、打造一流营商环境等方面十分重视，
这也更坚定了企业在汕头投资发展的信心。

重庆精益仪表有限公司董事长朱甦光
告诉记者，在当天早上的营商环境推介会
上，让她感受到地方政府对企业的扶持力度
很大，指导帮助也很大，此行收获满满，“我
们企业一定会找准机遇，来到汕头投资兴
业。”她说。 （杨舒佳杨舒佳 李德鹏李德鹏 陈文惠陈文惠））

寻求投资机会实现互利共赢寻求投资机会实现互利共赢
300多名女企业家“组团”在汕参观考察

【【汕头日报讯汕头日报讯】】为抗击旱情，确保早稻生产顺
利、全年粮食丰收，近日，广东省农业农村厅选派
华南农业大学、省农业技术推广中心，以及汕头市
农业科学研究所等单位水稻专家走进汕头市田间
地头，开展抗旱技术指导，并针对各地早稻受旱实
际“把脉开方”。

专家组一行深入汕头市多
个村庄种植户田头，实地调查
了解当地水稻受旱情况。针
对近十年少遇的旱情，以及因
淡水不足引发的部分田片海
水倒灌对早稻生产造成的不
利影响，指导组专家表示，区县
应该在做好调研的基础上，将

不同镇村、田块的受旱情况进行有效分类，以便
于分类施策“对症下药”，将旱情对春耕生产的影
响降至最低。

针对当地海水倒灌对已插植早稻造成盐害
的情况，专家认为，当下盐害对早稻生产的影响
尚处于可控阶段，建议农户适当加深田间水层，
稀释盐分，确保田面至少有2厘米的水层覆盖，以
免因水分蒸发增加田间盐分浓度，待降雨来临或
有淡水水源可灌溉时，再排掉田间咸水，并用淡
水冲淡，清除田间多余无机盐。

对于早稻生产不同的受旱情况，专家组也提
出宝贵的意见建议。如，针对沿江、沿河受旱的
田地，应发动群众通过引水、抽水的方式，结合水
源调度，集中力量解决农田用水的问题；针对缺
乏水源，至今无法办田插秧的田块，可选用五优
308、华优665等生育期短的早熟品种，立即育秧，
待下月初有降雨后及时移栽，或采用旱直播的方
式在无水源的田块先行播种，一旦有充足降雨或
水源灌溉，旱地里的种子吸收足够水分便可发芽
生长，中后期再通过加强田间管理，同样在8月上
旬左右收割。此外，专家组还将针对调研发现问
题有针对性地制定技术方案，对各地进行抗旱分

类指导。专家组指出，潮汕地
区具有种植水稻的天然优势，
光温条件十分有利，迟种的水
稻通过后期加强水肥管理，完
全可以把因旱情拖延的农时
抢回来。（（刘文钊刘文钊摄影报道）

开开““抗旱方抗旱方””抢农时保生产抢农时保生产
广东省水稻专家莅汕开展早稻生产和抗旱技术指导

专家组一行深入田头了解水稻受旱情况专家组一行深入田头了解水稻受旱情况。。


